



**Partenariat canadien pour
une agriculture durable**

Compétitive. Novatrice. Résiliente.

À la découverte du monde de la production laitière

Aider les fermes

à rester dans le vert



Canada 

Un sommet fait de l'industrie laitière une expérience mondiale partagée

Sarah Stanley affirme que sa participation au Sommet mondial du lait l'an dernier a été une excellente occasion d'en apprendre davantage sur le secteur laitier à l'échelle mondiale.

« C'était vraiment fantastique de découvrir ces différentes perspectives », déclare Mme Stanley, agente des politiques et des opérations à Dairy Farmers of Prince Edward Island.

À quel point les perspectives étaient-elles différentes? Pendant ses quatre jours au rassemblement international, Mme Stanley a assisté à des présentations provenant de pays en développement, allant de fermes où le nombre de vaches laitières se compte sur les doigts d'une main, à une ferme où naissent de 80 à 100 veaux chaque jour.

Le sommet de la Fédération internationale du lait, tenu à Chicago en octobre 2023, a marqué le 120e anniversaire de l'événement. Il a attiré plus de 1 240 délégués provenant de 55 pays, avec des séances portant sur l'innovation, la production, la durabilité et la sécurité alimentaire.

C'était la première fois en plus de 30 ans que le sommet se tenait en Amérique du Nord. Lorsque Mme Stanley a appris que bon nombre de ses homologues d'organisations laitières à travers le pays prévoient d'y assister, elle a compris qu'elle devait y être.

Après avoir obtenu le feu vert de Dairy Farmers of PEI, Sarah a trouvé un soutien financier grâce à l'Initiative du programme de développement des entreprises, qui fait partie du Partenariat canadien pour une agriculture durable fédéral-provincial.

Bien que son travail lui permette d'avoir une vue d'ensemble de l'industrie à l'échelle provinciale et canadienne, Mme Stanley affirme que le sommet lui a permis de découvrir directement les perspectives d'autres pays producteurs de lait à travers le monde.

Et même si l'industrie laitière de l'Île-du-Prince-Édouard est certes un acteur mineur sur la scène mondiale, elle affirme que bon nombre des sujets abordés lui étaient familiers. Parmi ceux-ci figuraient l'avenir de l'industrie, le commerce, la hausse des coûts, la concentration des entreprises, la durabilité et les changements climatiques.

Les délégués au sommet international représentaient tous les aspects de l'industrie laitière, notamment les producteurs, les transformateurs, les chercheurs, le personnel chargé du marketing et du soutien, ainsi que les représentants gouvernementaux. Tom Vilsack, secrétaire américain à l'Agriculture, a assisté à toutes les journées.



Sarah Stanley, agente des politiques et des opérations à Dairy Farmers of Prince Edward Island, a participé au Sommet mondial du lait, qui s'est tenu à Chicago en octobre 2023.

« C'était très enrichissant d'entendre tous les points de vue différents sur les diverses questions », indique Mme Stanley. « On n'a pas souvent l'occasion de réunir tous les acteurs dans une même pièce. »

Mme Stanley dit qu'elle a été particulièrement émue par une présentation donnée par une Kenyane, qui a commencé à exploiter une ferme avec une seule vache et a développé son entreprise en y intégrant d'autres femmes dans la transformation du lait à plus grande échelle.

« Cette femme est allée à la rencontre de femmes vivant en milieu rural et leur a expliqué que posséder une vache leur permettrait d'apporter un revenu à leur famille. »

Mme Stanley a également visité Fair Oaks Farms dans l'Indiana, une ferme familiale multigénérationnelle qui propose des visites guidées autour des produits laitiers, de l'élevage porcin et des cultures, un verger, des programmes familiaux tout au long de l'année, et qui dispose même d'un hôtel sur place.

« Les propriétaires de Fair Oaks Farms ont vraiment porté la sensibilisation à l'agriculture et l'agrotourisme à un tout autre niveau », dit-elle. « Ils reçoivent environ 500 000 visiteuses et visiteurs par an. »

À son retour à l'Île-du-Prince-Édouard, Mme Stanley a fait part de ce qu'elle avait appris lors du sommet au conseil d'administration de Dairy Farmers of PEI, ainsi qu'à certains producteurs individuels.

« Je suis revenue enthousiasmée par l'agriculture et par le rôle important qu'elle joue dans l'économie mondiale », dit-elle. « Je me sens vraiment chanceuse de faire partie de cette industrie. »